

Fecha: 21-05-2025

Medio: El Día

Supl.: El Día

Tipo: Noticia general

Título: "Tomo como un desafío poder crecer "Tomo como un desafío poder crecer en adhesión para ganar la primaria" en adhesión para ganar la primaria"

Pág. : 4

Cm2: 636,3

VPE: \$ 971.569

Tiraje:

6.500

Lectoría:

19.500

Favorabilidad:

No Definida

JEANNETTE JARA ROMÁN, CANDIDATA PRESIDENCIAL A LAS PRIMARIAS OFICIALISTAS

"Tomo como un desafío poder crecer en adhesión para ganar la primaria"

OSCAR ROSALES CID / La Serena

La candidata a las primarias del oficialismo que busca ser la abanderada presidencia de ese sector, Jeannette Jara Román, en su paso por la región, se refirió a las propuestas que sustentan su candidatura.

Por otro lado, calificó de "indignante" el caso de la utilización de licencias médicas por parte de funcionarios públicos para viajar al extranjero (ver página 17).

-¿Cómo analiza su candidatura después de las últimas encuestas en las que aparece bastante más abajo que Carolina Tohá?

"Se ha dado un fenómeno en el cual las encuestas han medido distintos escenarios y yo tomo como un desafío poder crecer en adhesión para poder ganar la primaria. Lo que sí me llama la atención es que la lectura de los datos de cuán competitiva es la candidata Tohá o yo en primera y segunda vuelta, hay algo así como un empate técnico y creo que lo relevante entonces es poder ganar la disputa de la primaria y estoy trabajando para eso".

-¿Por qué decide ser candidata? ¿No estaba más cómoda y bien evaluada como ministra?

"Mi pensamiento sobre cómo se ejerce la política tiene más que ver con proyectos colectivos que con una carrera personal. Efectivamente, para muchas personas puede haber resultados más cómodos al seguir siendo ministra, sobre todo, cuando en mi caso buena parte de la tarea ya se había cumplido con las 40 horas, la Ley Karín, el sueldo mínimo y la reforma previsional. Pero me convoca poder contribuir a que podamos ser gobierno en el ciclo político siguiente desde el progresismo de la izquierda y creo que para eso había que hacer una primaria competitiva".

-Si ganara las primarias y después las presidenciales, ¿cuáles serían las primeras medidas que aplicaría como presidenta?

"Tendría tres prioridades claras como eje de mi gobierno. En primer lugar, fortalecer la seguridad pública. Creo que si bien se dictaron muchas leyes, no se puede tapar el sol con un dedo, pues hay una inseguridad importante entre la

Durante su visita a la región, la candidata del Partido Comunista entregó detalles de los principales ejes que sustentan su postulación, como seguridad ciudadana, reforma de la salud pública y crecimiento económico inclusivo, proponiendo el establecimiento de un salario vital.



OSCAR ROSALES

población y ahí hay varias medidas. Por ejemplo, insistir en el levantamiento del secreto bancario y extender la carrera de Carabineros quienes duran 20 años pero se les requiere por más tiempo. En segundo lugar, quiero impulsar una reforma en la salud pública. Creo que hay una malestar que tiene que ver con los largos tiempos de espera para pedir hora, para obtener una interconsulta, para que tener un especialista, un examen, una operación, y eso da cuenta de que hay que modernizar el sistema público de salud. Y en tercer lugar, fomentar un crecimiento que junto con ser sustentable y llegar a los sectores empresariales, llegue a la mesa de todos los chilenos. Y en ese contexto, tengo una propuesta bien concreta que es pasar del concepto de salario mínimo hacia un salario vital, que es el salario que da cuenta de lo que cuesta vivir".

-¿Le sorprendió el informe de la Contraloría que habla de 25 mil funcionarios públicos paseando en el extranjero cuando estaban con

licencia médica?

"Hace mucho tiempo había cuestionamientos sobre el uso abusivo de licencias médicas. De hecho, se está tramitando un proyecto de ley acerca del otorgamiento por parte de 'médicos licenciosos' – así se llaman técnicamente – de licencias médicas falsas. Pero cuando uno se entera además de que un porcentaje de estas personas lo habría usado para salir al extranjero es realmente indignante".

-¿Maneja antecedentes sobre las instituciones que tendrían un mayor número de funcionarios involucrados en esto?

"No. Entiendo que son de varios servicios, pero no sabría decir, no tengo detalle al respecto. Entiendo que la Contraloría es quien está haciendo toda la investigación sobre este tema".

CASOS JUDICIALES

-¿Cree que era tiempo de que Manuel Monsalve saliera de prisión con una cautelar de arresto domiciliario o sigue

siendo un peligro para la sociedad?

"Creo que sigue siendo un peligro para la sociedad, porque así lo estableció el tribunal al decretar el arresto domiciliario total. Pero el resultado del juicio está todavía en suspenso porque la investigación se está llevando adelante. Por eso, reprocho las palabras de Evelyn Matthei que pretende instalar que aquí se produce una impunidad, pues son temas distintos. Una cosa es que saliera de Capitán Yáber y otra cosa es que la causa judicial siga su camino con una medida cautelar distinta que es arresto domiciliario total".

-¿Cree que el fiscal nacional actuó presionado para remover al fiscal regional de Coquimbo, Patricio Cooper, del caso ProCultura?

"Si hubo alguna presión provino de los mismos errores que cometió el fiscal Cooper y que yo lo lamento, porque creo que las investigaciones deben ser llevadas con la suficiente pulcritud para que después no existan cuestionamientos. En este caso, como en otros que han ocurrido, creo que es muy relevante que se establezca la verdad, que no haya ninguna duda, ningún manto de impunidad y que caiga quien deba caer".

-¿Cómo analiza las críticas de Evelyn Matthei al fallo de la Corte de Apelaciones de Antofagasta en el mismo caso?

"Creo que son improcedentes cuando uno quiere ser parte del ejecutivo, o en este caso liderarlo. En mi caso como Presidenta y la otra candidata también – me refiero a Matthei – debe tener claridad que aquí hay separación de poderes y, por tanto, no es tan fácil llegar y opinar de otro poder cuando hay que mantener la independencia".

-O sea, las instituciones están funcionando, dice usted.

"Si nosotros no tuviéramos plena claridad de eso, no conoceríamos casos como el de Hermosilla, donde descubrimos que habían jueces que se estaban designando fuera de las vías relativas a la carrera profesional, sino que más bien por 'pituto', compadrazgo y favores políticos, situación que se dio muy fuertemente en el gobierno de la derecha en una alianza entre el exministro del Interior, Andrés Chadwick, Hermosilla y el exfiscal Guerra".